

Frau  
 Präsidentin des Nationalrates  
 Doris BURES  
 Parlament  
 1017 Wien

09. Jänner 2017

GZ. BMEIA-AT.90.13.03/0156-VI.3/2016

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Marcus Franz, Kolleginnen und Kollegen haben am 9. November 2016 unter der Zl. 10745/J-NR/2016 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Dienstreisen der Bundesregierung 2016“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

### **I. Auslandsdienstreisen**

#### **Zu den Fragen 1 bis 7 und 9:**

Die im Zeitraum 1. Jänner bis 30. November 2016 von mir durchgeführten Auslandsdienstreisen, deren Zweck und Dauer, die Anzahl der begleitenden Mitarbeiter/innen des Kabinetts, von Beamten/innen meines Ressorts und von sonstigen Personen sowie die dadurch entstandenen Kosten sind in der Beilage A angeführt.

Die von mir absolvierten Dienstreisen dienten der Durchsetzung der außen-, europa-, sicherheits- und entwicklungs politischen Ziele der österreichischen Außenpolitik.

Im Jahr 2016 haben nach dem Zeitpunkt des Einlangens der parlamentarischen Anfrage noch die nachstehenden Auslandsdienstreisen stattgefunden, die sich derzeit im Bearbeitungsstatus befinden:

- 7. bis 9. Dezember 2016 nach Hamburg anlässlich des OSZE Ministerrates
- 12. bis 13. Dezember 2016 nach Brüssel zum Rat für Außenbeziehungen und Rat für Allgemeine Angelegenheiten der EU

./2

**Frage 8:**

Die Gesamtkosten für den befragten Zeitraum gliedern sich wie folgt:

ZEITRAUM	1.1. bis 30.11.2016
ad a) in Summe	EUR 377.668,04
ad b) für meine Person	EUR 51.094,99
ad c) für Begleitung	EUR 326.573,05

**II. Flugreisen****Zu den Fragen 1 bis 9:**

Die von mir durchgeführten Auslands- und Inlandsflugreisen, deren Zweck, die Auflistung der in Anspruch genommenen Linien- bzw. Bedarfsflüge sowie die dadurch entstandenen Kosten sind in der Beilage B angeführt.

Ich ersuche um Verständnis, dass eine Aufschlüsselung der einzelnen Flugreisen aller Bediensteten des Bundesministeriums für Europa, Integration und Äußeres (BMEIA) beträchtliche Personalressourcen meines Ressorts binden würde. Für den angefragten Zeitraum betrugen die Gesamtkosten für die Flugbuchungen aller Bediensteten der Zentralstelle EUR 723.319,94.

**Zu den Fragen 10 bis 13:**

Da mich als Außenminister der überwiegende Teil meiner Dienstreisen in das Ausland führt, ist die Flugzeugbenützung als rasche Verbindungsmöglichkeit unumgänglich. Grundsätzlich benutze ich Linienflüge in der Economy-Class. Falls dies jedoch aus terminlichen Gründen nicht möglich ist, wird das kostengünstigste Bedarfsflugunternehmen in Anspruch genommen.

**Zu Frage 14:**

Ich verweise auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 4214/J-NR/2010 vom 13. Jänner 2010 durch meinen Amtsvorgänger.

Sebastian Kurz



